

NUESTROS COLABORADORES

AL-HOUT, BAYAN NUWAYHED. Doctorado en Ciencias Políticas por la Universidad del Líbano (1978). Profesora de la Cuestión de Palestina y los estudios sobre el Medio Oriente en la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad del Líbano (1979-2001); entre sus publicaciones figuran: *Political Leaderships and Institutions in Palestine, 1917-1948* (árabe, Beirut, 1981). *Palestine: The Question, the People, the Culture: a Political History from the Canaanite Era to the Twentieth Century - 1917* (árabe, Beirut, 1991). *Sabra and Shatila: September 1982* (inglés, Londres, 2004).

ILDEFONSO MÉNDEZ SALCEDO. Historiador, profesor universitario y editor. Realizó estudios de pregrado en Historia en la Escuela de Historia, Universidad de Los Andes y de postgrado en la Maestría de Historia de Venezuela y en el Doctorado de Historia, Universidad Católica Andrés Bello. Profesor de la Universidad Nacional Experimental del Táchira. Investigador en proyectos auspiciados por instituciones de Venezuela, España y Chile. Autor de numerosos trabajos. Entre sus libros más recientes, publicados por la Fundación de Estudios Históricos, figuran los siguientes: *Ramón J. Velásquez: Un testigo de la historia de Venezuela* (2013), *Arturo Uslar Pietri: Una vocación al servicio de la cultura* (2014), *Tulio Febres Cordero: Acercamiento a la obra de un historiador* (2015), *Ramón J. Velásquez: Confesiones de un hombre auténtico* (2016), *San Cristóbal: Historia, arquitectura y urbanismo* (2017) y *Clásicos de la cultura tachirense* (2018).

Luis Hernández Contreras. Músico y abogado. Egresado de UCAT, es especialista en Gerencia y Gestión Cultural del Colegio Mayor de N^a Sra. del Rosario en Bogotá y magíster en Ciencias Políticas CEPAL-ULA. Fue director de la Banda Filarmónica Experimental del Estado y actuó como invitado de las sinfónicas de Táchira, Mérida y Maracaibo. Director de Cultura y Bellas Artes (1996-99). Es individuo de número de la Academia de Historia del Táchira, la que ha presidido, igualmente del Salón de Lectura-Ateneo del Táchira. Se ha dedicado a la investigación de la cultura local, particularmente la historia del siglo XX regional. Ha producido cuatro discos compactos de música tachirense y ha escrito veinticinco libros publicados. Mantiene espacios de difusión cultural e histórica por los medios de comunicación del Táchira. Desde 2015 es el cronista oficial de la ciudad de San Cristóbal.

SERGIO FOGHIN-PILLIN. Egresado del Departamento de Geografía e Historia del Instituto Pedagógico de Caracas (1976). Maestría en Administración Ambiental en el Instituto Universitario Politécnico de las Fuerzas Armadas (1985). Doctor Honoris Causa de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador (2016). Docente

jubilado del Departamento de Ciencias de la Tierra UPEL-IPC, donde dictó las asignaturas Meteorología y Climatología de Venezuela (1975 - 2001). Fundador de la revista *Aula y Ambiente* (Director-Editor 2001 - 2005). Investigador activo del Centro de Investigaciones Estudios del Medio Físico Venezolano (UPEL-CIEMEFIVE). Líneas de investigación: Climatología regional de Venezuela e historia de la meteorología en Venezuela. Autor de cuatro libros en áreas de su competencia.

REINALDO ROJAS. Doctor en Historia. Profesor Titular jubilado de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador (UPEL) con sede en Barquisimeto. Premio Nacional de Historia (1992) y Premio Continental de Historia Colonial “Silvio Zavala”, por el Instituto Panamericano de Geografía e Historia (IPGH), México, 1995. Ha sido profesor invitado en centros de estudio y en universidades nacionales y del exterior. Autor, entre otros libros, de *Historiografía y Política sobre el tema bolivariano* (1986), *El Régimen de la Encomienda en Barquisimeto colonial* (1992), *Historia social de la “región Barquisimeto” en el tiempo histórico colonial* (1995), *Venezuela: Fiesta, imaginario político y nación* (2011), *Historia del Ferrocarril en Venezuela* (2014), *La Independencia Hispanoamericana: Nuevos temas, enfoques y problemas* (2016) y *Ambrosio Oropeza Coronel. El constitucionalista* (2020). En 2019 ingresó como Individuo de Número a la Academia Nacional de la Historia.

HERNÁN LUCENA MOLERO. Licenciado en Ciencias Sociales de la Universidad de Carabobo (UC) y Magíster en Historia de África y Asia de la Universidad Santa María (USM). Profesor de la Escuela de Historia de la Universidad de Los Andes (ULA), Mérida-Venezuela. Fundador y Director del Centro de Estudios de África, Asia y Diásporas Latinoamericanas y Caribe. “José Manuel Briceño Monzillo” CEAAULA). Editor de *Humania del Sur* y Ex Secretario Nacional de la Asociación Latinoamericana de Estudios de Asia y África (ALADAA-Venezuela).

LUCAS BRUSCHETTI. Profesor en Historia (FaHCE-UNLP) y estudiante del Doctorado en Historia (FaHCE). Becario doctoral de la UNLP. Miembro del IdIHCS-CInIG. Ha sido adscripto a las cátedras de Historia de Asia y África e Introducción a las Problemáticas Contemporáneas en la mencionada casa de estudios. Los temas de investigación que desarrolla están vinculados al campo de estudios de género e historia de las sexualidades desde una mirada feminista y descolonial. Militantes por los derechos homosexuales y LGTB.

DAVID MOUZO WILLIAMS. Estudiante universitario avanzado, por finalizar las carreras de grado en Profesorado y Licenciatura en Historia en la FaHCE-UNLP. Ha sido adscrito por dos años en la cátedra de Historia de Asia y África y ha participado en una multiplicidad de congresos, jornadas y charlas, incluyendo UBA y CLACSO, en calidad de oyente y ponente. En estos trabajos se ha centrado en los estudios

sobre el África contemporánea, y en menor medida en los entrecruzamientos sobre la presencia del continente africano y la diáspora afrodescendiente en el entretenimiento masivo. Actualmente trabaja en educación media de jóvenes y adultos/as en barrios populares de Buenos Aires y está trabajando en su tesis de grado, centrada en la República Democrática del Congo.

Djiéoulou Appolos. En 2004, obtuvo el bachillerato literario en Abiyán. Ingresó en la Universidad de Cocody (actual Universidad Félix Houphouët-Boigny) como estudiante en el Departamento de Estudios Ibéricos y Latinoamericanos. Es doctor en estudios ibéricos y latinoamericanos, opción “Civilización hispanoaficana” desde 2018. Su campo de investigación se relaciona con temas relativos al África hispanohablante.

PALÉ MIRÉ GERMAIN. Estudia español como lengua extranjera después del Bachillerato obtenido en 2004. Obtuvo en diciembre de 2014 un doctorado en estudios hispanoaficanos en la Universidad Felix Houphouët-Boigny. En 2016 empieza como ayudante profesor en la Universidad Alasane Ouattara. Desde 2018, es doctor contratante por la misma universidad. Investiga, esencialmente, sobre la influencia del factor económico sobre la sociedad. Se está especializando en el caso específico de Guinea Ecuatorial. Tiene una docena de artículos publicados relacionados con este país.

LAURA TORRES CALDERÓN. Licenciada en Idiomas Modernos (Opción Profesional Organizaciones Internacionales), Universidad de Los Andes (ULA, 2020). Investigadora-colaboradora del Centro de Estudios de África, Asia y Diásporas Latinoamericanas y Caribeñas “Dr. José Manuel Briceño Monzillo” (CEAA). Miembro de la Asociación Venezolana de Estudios sobre China (AVECH) 委内瑞拉中国研究会. Mérida, Venezuela

RAFAEL GUSTAVO MIRANDA DELGADO. Director cofundador del Grupo de Investigaciones Sobre Estudios del Desarrollo y Democracia (GISED). Postdoctorado en Ciencias Sociales de la Universidad Central de Venezuela. Doctor en Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la Universidad Ricardo Palma de Perú. Magíster en Relaciones Internacionales de la Universidad Andina Simón Bolívar de Ecuador. Estudios Interdisciplinarios en Ciencias Humanas y economista de la Universidad de Los Andes Venezuela. Actualmente se desempeña como profesor de grado maestría y doctorado de la Universidad de Los Andes Venezuela. Autor de más de treinta investigaciones sobre desarrollo, democracia y autonomía de América Latina publicadas en revistas académicas de Latinoamérica, Europa y Asia.

MAKRAM HALUANI. Profesor Titular de la Universidad Simón Bolívar (USB). Jubilado en 2009. Estudios de pregrado y postgrado, 1974-80, en Alemania. Doctorado en

Ciencia Política en la Universidad de Münster, Alemania, 1982. Políglota: inglés, alemán, español y árabe. Coordinador de la Maestría en Ciencia Política de la USB, 1992-1994. Jefe del Departamento de Ciencias Económicas y Administrativas, USB, 2000-2002. Autor de tres libros y numerosos artículos arbitrados en revistas especializadas sobre la investigación en ciencia política, protesta social, violencia política, liderazgo y negociaciones gerenciales, así como relaciones internacionales y conflictos regionales. Director del Instituto de Altos Estudios de América Latina de la USB, 2007-2009.

Manuel Ochoa Ruiz. Licenciado en Estudios Internacionales, Universidad Central de Venezuela (1977). Maestría en Estrategias en Política Exterior, Universidad de Málaga-España (2000). Diplomático de Carrera del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República Bolivariana de Venezuela, desempeñando distintas misiones diplomáticas como: tercer secretario de la Embajada de Venezuela en Colombia (1978); segundo secretario de la Embajada de Venezuela en El Salvador (1981); cónsul de segunda en la Misión diplomática venezolana en New York, Estados Unidos (1983); cónsul de primera en la Misión diplomática venezolana en Aruba (1986); primer secretario de la Embajada venezolana en Tegucigalpa-Honduras (1990); representante alterno de Venezuela ante la Organización de Estados Americanos (OEA), Estados Unidos (1995); jefe de división, Dirección de Fronteras, Ministerio de Relaciones Exteriores, Caracas (1996); consejero de la Embajada de Venezuela en Madrid-España (1998); secretario ejecutivo de la Comisión Presidencial de Integración y Asuntos Fronterizos (COPIAF) (2000); ministro consejero de la Embajada de Venezuela en Turquía (2003); cónsul encargado de la Apertura del Consulado de Venezuela en Estambul-Turquía (2008); regresa a Venezuela como jubilado del Ministerio de Relaciones Exteriores (2010).

Rebeca Sánchez Bello. Abogada (UCV). Magíster Scientiarum en Planificación del Desarrollo, CENDES-UCV. Doctorat de IIIème Cycle del Instituto de Estudios del Desarrollo Económico y Social (IEDES), Universidad de París I, Panthéon-Sorbonne. Presidenta del Centro de Estudios de la OPEP (CENTROPEP). Coordinadora de los Cursos de Postgrado sobre el Mundo Árabe-Islámico en la Maestría de Estudios Internacionales de la UCV. Embajadora de la República Bolivariana de Venezuela ante el Reino de Marruecos. Embajadora ante la UNESCO, donde fue vicepresidenta del Consejo Ejecutivo y miembro del Consejo de Administración del Fondo Internacional para la Promoción de la Cultura (FIPC) y embajadora alterna ante ONU-Ginebra.

RAMÓN ALONSO DUGARTE RANGEL. Licenciado en Historia y Politólogo, Universidad de Los Andes (ULA), Mérida – Venezuela. Magíster Scientiae en Ciencias Políticas (ULA). Profesor e investigador en el Centro de Estudios de África, Asia y Diásporas Latinoamericanas y Caribeñas “Dr. José Manuel Briceño

Monzillo” (CEAA). Coordinador Administrativo de la Asociación Venezolana de Estudios sobre China (AVECH) 委内瑞拉中国研究会. Miembro del Comité Editorial de *Cuadernos de China* 中国笔记.

RICARDO MONCADA ANDRADE. Estudiante Tesista de la Escuela de Historia –Facultad de Humanidades y Educación, Universidad de Los Andes (ULA), Mérida–Venezuela. Preparador del Área Afroasiática adscrita al Centro de Estudios de África, Asia y Diásporas Latinoamericanas y Caribeñas “Dr. José Manuel Briceño Monzillo” (CEAA). Miembro estudiantil de la Asociación Venezolana de Estudios sobre China (AVECH) 委内瑞拉中国研究会.